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Buscarán negociar por caso de las luminarias 

No afectaría los servicios el pago de las luminarias 

El Ayuntamiento buscará un acuerdo con Banco Santander para pagar la deuda por el caso de las luminarias, informó 
el director de Finanzas y Tesorería de la Comuna, Juan Carlos Rosel Flores. 

Como publicamos, en la sesión del Consejo Consultivo celebrada el miércoles pasado, la Comuna informó que el 
adeudo con Santander asciende a $567.2 millones, de los cuales $332.4 millones son por concepto de rentas vencidas 
del contrato de arrendamiento y el resto —$234.8 millones— es por intereses moratorios e IVA sobre intereses. 

Ante esta cantidad, los integrantes del consejo recomendaron al Ayuntamiento de Mérida acercarse a la institución 
bancaria y negociar el pago de la deuda, así como prever la contratación de un crédito. 

Entrevistado ayer, Rosel Flores indicó que el Ayuntamiento seguirá la recomendación. “Hay disposición para conversar 
y encontrar una opción de acuerdo que sea viable, válida y buena”, así como para discutir temas como la posibilidad de 
reducir el pago de los intereses vencidos. 

“Pelearemos para llegar a un buen acuerdo“, dijo. 

En la Ley de Ingresos del Ayuntamiento para 2018, añadió, incluiremos la posibilidad de que la Comuna contrate un 
préstamo por $322.4 millones para pagar el capital vencido, en un plazo de diez años. 

“Tenemos capacidad de pago de $5 millones al mes y de $60 millones al año, que es una cantidad mínima respecto al 
presupuesto anual del Ayuntamiento, de $4,000 millones”, dijo. 

Según el funcionario, la amortización de ese crédito significará una afectación para los ciudadanos, pero ésta será 
mínima y no impactará la prestación de los servicios prioritarios. 

Una prueba de que la contratación de ese crédito no impactará significativamente los servicios y las finanzas de 
Ayuntamiento, agregó, es que la calificadora Standard & Poor’s, en su informe de febrero sobre la situación financiera 
del Ayuntamiento, sube su calificación de negativa a estable, descontando ya el pasivo contingente que significa el 
adeudo de las luminarias. 

Rosel Flores afirmó que para pagar el crédito que se contrataría para liquidar el adeudo de las luminarias, la Comuna 
seguiría una política de ahorro y austeridad, que afectará principalmente el pago de compensaciones. También 
continuará con los recortes en los gastos de comunicación social, papelería, uniformes y otros rubros, que realiza 
desde hace dos años. 

Reducir montos 

Sobre la propuesta del Consejo Consultivo del Presupuesto y Ejercicio del Gasto para acelerar el pago de la deuda con 
Santander, el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, Amenoffis Acosta Ríos, expresó que lo 
importante ahora, tanto para los meridanos como para las futuras administraciones, es afrontar el compromiso para no 
postergar más el hecho, y buscar una negociación para reducir los montos. 

En definitiva, dijo, vale la pena que se atienda ya esta situación, porque se puede postergar la decisión y heredar la 
deuda al siguiente gobierno, pero con un alto riesgo financiero.— HERNÁN CASARES CÁMARA 

Gustavo Cisneros Buenfil, presidente de la Coparmex delegación Yucatán, opinó que la decisión más sana es actuar 
con lógica y aceptar que hay una serie de compromisos que, aunque no nos gusten, ya fueron aprobados por la 
Suprema Corte. 



Por su parte, el presidente de la Canaco Servytur, Juan José Abraham Dáguer, se mostró a favor de la decisión y 
expresó que mientras más se postergue una posible solución, el monto a pagar aumentará mucho más. 

Consejo Consultivo Opiniones 

Integrantes del Consejo Consultivo del Presupuesto y Ejercicio del Gasto opinan. 

“Decisión sana” 

Gustavo Cisneros Buenfil, presidente de la Coparmex delegación Yucatán, opinó que la decisión más sana es actuar 
con lógica y aceptar que hay una serie de compromisos que, aunque no nos gusten, ya fueron aprobados por la 
Suprema Corte. 

Riesgo de postergar 

Por su parte, el presidente de la Canaco Servytur, Juan José Abraham Dáguer, se mostró a favor de la decisión y 
expresó que mientras más se postergue una posible solución, el monto a pagar aumentará mucho más. 

Importante afrontarlo 

El presidente del IMEF, Amenoffis Acosta Ríos, expresó que lo importante ahora es afrontar el compromiso. 

 


